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Defesa também quer 
acesso às mensagens 
da Vaza Jato; ex-pre-
sidente da OAS é um 
dos pivôs da prisão 
de Lula

O ex-presidente da 
construtora OAS 
Léo Pinheiro pe-
diu, nesta quinta-

-feira (1º), ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) a 
suspensão de todas as obri-
gações fechadas em seu 
acordo de colaboração pre-
miada, incluindo multas e a 
sua prisão domiciliar.

O pedido foi encaminha-
do ao ministro Dias Toffoli.

Homologado em setem-
bro de 2019, a delação foi fe-
chada com a Procuradoria-
-Geral da República (PGR). 
O acordo estabeleceu multa 
de R$ 45 milhões, além de 
uma pena total de 30 anos 
de reclusão.

A defesa do empresário 
pediu também acesso ao 
material de mensagens 
vazadas entre autoridades 
e integrantes da opera-
ção Lava Jato, apreendidas 

Léo Pinheiro foi um dos pivôs das condenações do presidente Lula

Últimas
Léo Pinheiro pede ao STF suspensão 
de multas de delação na Lava Jato

na operação Spoofing. O 
episódio ficou conhecido 
como “Vaza Jato”.

Alvo das operações Lava 
Jato e Greenfield, Léo Pi-
nheiro foi um dos pivôs 
das condenações e prisão 
do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva. O empresário 

foi preso preventivamente 
duas vezes e está em prisão 
domiciliar desde setembro 
de 2019.

Para embasar o pedido, os 
advogados citaram decisão 
de dezembro de Toffoli, que 
suspendeu multa acertada 
no acordo de leniência do 

grupo J&F. Argumentaram 
que a mesma providência 
deve ser aplicada a Léo 
Pinheiro, por isonomia.

Conforme a defesa, a 
partir da “Vaza Jato”, com 
“diversas conversas espú-
rias expostas nos mais di-
versos meios de comunica-

ção”, houve um movimento 
para reanalisar as premissas 
adotadas pelas autoridades 
nos processos da 13ª Vara 
Federal de Curitiba, coman-
dada pelo então juiz e hoje 
senador Sergio Moro (União 
Brasil-PR) no começo e du-
rante o auge da operação.

“A vida do ora peticio-
nário, colaborador preso, 
talvez o único personagem 
desta operação que ainda 
esteja com a sua liberda-
de ceifada, foi colocada 
de bandeja ao bel prazer 
destas autoridades que tra-
zem nestas mensagens a 
ausência de qualquer ga-
rantia e respeito a direitos 
fundamentais”, afirmaram 
os advogados.

O pedido foi enviado a 
Toffoli na ação em que 
ele decidiu anular o uso 
de provas obtidas a partir 
do acordo de leniência da 
construtora Odebrecht, em 
todas as esferas da Justiça 
e para todas as ações.

O magistrado também 
suspendeu o pagamento de 
multas bilionárias previstas 
no acordo de leniência da 
construtora Novonor (antiga 
Odebrecht), nesta quinta-fei-
ra (1º). A base para a decisão 
foi a suspensão dos paga-
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mentos da leniência da J&F.

Quem é Léo Pinheiro
Léo Pinheiro teve um pa-

pel importante na condena-
ção de Lula pelo caso do 
tríplex do Guarujá, processo 
que o levou à prisão em 
abril de 2018.

A condenação, assinada 
pelo então juiz Sergio Moro, 
levou em conta depoimento 
de Pinheiro. Ele teria con-
firmado que o tríplex havia 
sido reservado à família de 
Lula em 2009 e que parte do 
valor do imóvel e o custo das 
obras seriam descontados 
das dívidas de propinas do 
Grupo OAS com o PT.

A segunda condenação 
de Lula, pelo caso do sítio 
em Atibaia, foi baseada em 
supostas propinas de OAS 
e Odebrecht pagas como 
reformas no local.

Em 2021, o STF anulou as 
condenações e os proces-
sos contra Lula na Lava Jato, 
por entender que os casos 
não deveriam ter tramitado 
em Curitiba.

Remetidas para a Justiça 
Federal de Brasília, as duas 
acusações foram rejeitadas. 
A primeira, por já estar pres-
crita. O caso do sítio, por 
falta de provas.



 Manaus, sexta-feira 2 de fevereiro de 2024 3

FALE CONOSCO
(92) 99104-8484

(92) 99104-8488  (92) 99104-8475Opinião Janelson Palheta
Gerente de Circulação

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

ENDEREÇO: ALEXANDRE MAGNO, 831, SHANGRILA IV QUADRA ESPEC. D 
LOTE 16-A PARQUE 10 DE NOVEMBRO CEP 69054-723

MANAUS - AMAZONAS

DIVULGAÇÃO

Acabaram os ingressos 
para o festival dos bois Ca-
prichoso e Garantido nos 
dias 28, 29 e 30 de junho, 
em Parintins. O sistema abriu 
às 9h, e já havia fila de mais 
de 3 mil pessoas. E assim, às 
9h01 já não se conseguia 
comprar.

Destaque De olho

Conforme anunciado pela 
empresa oficial dos ingres-
sos no festival, a Amazon 
Best, o início das vendas 
na internet e nos espa-
ços físicos, em Manaus e 
Parintins, foi simultâneo. 
Como um relâmpago. Assim 
foi a venda de ingressos para 

o festival dos bois Capri-
choso e Garantido nos dias 
28, 29 e 30 de junho, em 
Parintins. Conforme relato 
de internautas, quando o 
sistema on-line abriu, às 9h, 
já havia fila de mais de 3 mil 
pessoas. E assim, às 9h01 já 
não se conseguia comprar. 

DIVULGAÇÃO

A distribuição da vacina 
contra a dengue para os 
521 municípios seleciona-
dos pelo governo federal 
começa na próxima semana. 
O anúncio foi feito nesta 
quinta-feira (1) pelo diretor 

do Departamento de Imu-
nização e Doenças Trans-
missíveis do Ministério da 
Saúde, Eder Gatti, em reu-
nião tripartite na sede da 
Organização Pan-americana 
da Saúde (Opas), em Brasília. 

A pasta aguardava a tra-
dução para o português da 
bula do imunizante Qdenga, 
uma exigência da Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) ao fabricante, o 
laboratório japonês Takeda.

Editorial

O primeiro dia de feve-
reiro mostrou que a Pre-
feitura de Manaus não fez 
o dever de casa. Bastou 
poucas horas de chuva 
para a cidade parar. Sem 
galerias fluviais, com su-
jeita nas ruas e bueiros 
entupidos, tudo alaga.

Apesar dos meses de 
estiagem, os igarapés 
seguem entupidos de 
lixo. Como sempre, ma-
nauaras ficam com água 
e dejetos pelos joelhos, 

tropeçam nos buracos 
das ruas sem pavimen-
tação e sem manutenção, 
e resta à Prefeitura de 
Manaus enviar releases 
de que está monitorando 
a chuva.

Enquanto não aparecer 
em Manaus um gesto que 
resolva investir em infra-
estrutura, a população 
estará condenada à pró-
pria sorte, pedindo a Deus 
para chegar no trabalho, 
ou voltar para casa em 

segurança, a cada novo 
temporal. 

ROLEZINHOS 
Com um trabalho pre-

ciso de inteligência, a 
SSP conseguiu prender 
os blogueiros de Manaus 
que promovem rolezi-
nhos com motos rouba-
das. É inacreditável que 
essas pessoas consigam 
arrebanhar milhares de 
jovens com conteúdo cri-
minoso nas redes sociais. 

Covid
Os mais de 600 casos 

de Covid no Amazonas 
em uma semana ligam 
o sinal de alerta para o 
vírus. Junte-se a ele os 
casos de dengue, de 
gripe e doenças da es-
tação, autoridades em 
saúde e profissionais 
estão em alerta. 

E as vacinas seguem nos 
postos, para quem ainda 
insiste em não tomar o 
cuidado básico e gratui-

to de evitar algo que já 
levou tanto sofrimento 
ao mundo. 

Fim das férias 
Na próxima semana, 

Aleam e CMM estão 
de volta aos trabalhos 
presenciais. É ano de 
eleição e espera-se que 
as demandas particula-
res dos parlamentares 
não se sobreponham às 
demandas coletivas dos 
amazonenses.

Manaus despreparada  

O Novo Marco Legal do Sanea-
mento Básico, em vigência desde 
2020, estabelece como meta a 
universalização dos serviços no 
Brasil, até 2033. Nessa data, 99% 
da população precisa estar sendo 
atendida com fornecimento de 
água potável e 90% com trata-
mento e coleta de esgoto.

Para alcançar essa meta os desa-
fios são enormes, principalmente 
nas cidades da região Norte, onde 
a necessidade de investimentos 
nessa área é muito grande.   

Hoje, 33 milhões de pessoas 
ainda estão sem acesso à água po-
tável no país e quase 100 milhões 
não são atendidas pelos serviços 
de coleta e tratamento de esgoto, 
segundo dados do Instituto Trata 
Brasil, que é referência em estudos 
nessa área. 

Para cumprir a meta do Marco 
Legal, conforme estimativa do ins-
tituto, os investimentos no setor 
precisarão sair do patamar de 
R$ 20 bilhões ao ano, com vem 
se mantendo, em média, para R$ 
40 bilhões, já a partir de agora. 

A busca por recursos, portanto, 
é a questão-chave para que as 
cidades possam avançar nesse 
quesito e nos municípios do Ama-
zonas não é diferente. A luta tem 
sido árdua.

Na capital amazonense, Go-
verno do Estado e Prefeitura têm 
atuado de forma alinhada para 
conseguir atingir a universaliza-
ção dos serviços, dentro do prazo 
estipulado. Investimentos estadu-
ais, municipais e da concessio-
nária dos serviços na cidade têm 
sido direcionados para esse fim.  

Um exemplo nesse sentido foi o 
lançamento recente do Programa 
Trata Bem Manaus, com a previsão 
de investimentos em torno de R$ 
2 bilhões para saneamento básico 
na capital, a partir da construção 
de microbacias. 

O programa, que será desen-
volvido pela concessionária dos 
serviços, a empresa Águas de 
Manaus, é resultado de um amplo 
estudo considerando as particula-
ridades geográficas e dos corpos 
hídricos de cada um dos bairros da 
cidade. Essas análises apontaram, 
segundo a concessionária, que a 
implementação de microbacias 
é a solução mais eficaz para que 
o acesso ao serviço de esgoto, 
onde o problema é maior, seja 
expandido de maneira mais rápida 
na cidade.

O objetivo é a universalização 
desses serviços, dentro do pra-
zo estipulado pelo Marco Legal 
do Saneamento. Para isso, serão 
implantados mais de 2,7 milhões 
de metros de rede coletora de 
esgoto nos próximos anos, além 
da construção e ampliação de 
70 Estações de Tratamento de 
Esgoto (ETEs). 

Com os novos investimentos, a 
meta é atingir 60% de cobertura 
até 2027 e 90% em 2033. Atu-
almente, o sistema atende 166 
mil residências, o que representa 
30% de cobertura. Não podemos 
perder de vista, entretanto, que 
em 2018 apenas 19% da capital 
tinha esgoto tratado. Hoje, são 86 
ETEs em operação, somando cerca 
de 814 km de redes coletoras, 
interceptores e coletores troncos 

de esgoto.
O Governo do Amazonas con-

tribuiu e muito com o salto que 
a cidade deu em saneamento nos 
últimos anos, embora os serviços 
estejam dentro das competências 
municipais. Desde que o gover-
nador Wilson Lima assumiu a 
administração estadual, em 2019, 
já foram investidos mais de R$ 500 
milhões em urbanização e sanea-
mento básico. E isso citando ape-
nas as obras realizadas por meio 
do Programa Social e Ambiental 
de Manaus e Interior (Prosamin), 
que tem suas ações sob a coor-
denação da Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE).

As obras do Prosamin em Ma-
naus abrangem macro e micro-
drenagem, construção de esta-
ções elevatórias e de tratamento 
de esgoto, reservatórios de água 
potável, além de redes de coleta 
de esgoto e de distribuição de 
água. Um dos destaques foi a 
conclusão e entrega da ETE Waldir 
Brito, em Educandos, a primeira 
em quase 15 anos de existência 
do programa. É a maior da região 
Norte em capacidade de trata-
mento – até 300 litros de esgoto 
por segundo – e uma das mais 
modernas do país, utilizando tec-
nologia de ponta e equipamentos 
de primeira linha. 

A ETE Waldir Brito faz parte do 
sistema de esgotamento sanitário 
da bacia do São Raimundo, onde 
foram construídos, via Prosamin, 
31 quilômetros de redes de esgoto 
e implantadas seis estações eleva-
tórias. Mais 31 quilômetros foram 
construídos a partir do bairro 

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário de Estado de Desenvolvimento Urbano e Metropolitano do Amazonas

Marcellus Campelo

Manaus avança em saneamento básico 
Presidente Vargas, estendendo-
-se até a rua Luiz Antony. Quase 
um quilômetro de redes cole-
toras de esgoto foi implantado 
em obras realizadas na área do 
Igarapé do Mestre Chico.

Uma área de 1,1 quilômetro de 
extensão no leito do Igarapé do 
40 também passou por requali-
ficação, com macro, microdrena-
gem e interceptores de esgoto. 
Com o novo Prosamin+, virão 
mais avanços na cobertura de 
saneamento básico. Os investi-
mentos serão de R$ 59,1 milhões 
para implantação de 48 km de 
rede de coleta de esgoto e a 
construção de seis estações ele-
vatórias, beneficiando mais de 50 
mil pessoas. 

O programa também vai garan-
tir distribuição de água potável 
para 100% da população atendida 
na área de intervenção, mais de 
5 mil pessoas. Os investimentos 
serão de R$ 4,4 milhões para 
implantação de 8 km de redes 
de distribuição de água.

As obras de saneamento vão 
contemplar toda a área de abran-
gência do Prosamin+, no trecho 
do Igarapé do Quarenta que se 
inicia na Avenida Manaus 2000, 
bairro Japiim, zona sul, e vai 
até a comunidade da Sharp, na 
zona leste. A meta é alcançar 
dez mil residências com coleta e 
tratamento de esgoto e ampliar 
o abastecimento de água para  
mil casas. 

Com as obras já em curso, 
Governo e Prefeitura assinaram 
termo de cooperação mútua 
para a execução e operação dos 

sistemas de água e esgoto do 
Prosamin. Caberá à Águas de 
Manaus construir, com recursos 
próprios, uma ETE no bairro da 
Raiz, em área do Prosamin repas-
sada pelo Estado.

Além disso, ficará responsável 
pela administração, operação e 
manutenção de infraestrutura, 
instalações e equipamentos do 
local, de acordo com o Contrato 
de Concessão que foi firmado. 
Essa é a primeira vez que é feito um 
acordo prévio com o município e 
a concessionária prevendo inves-
timentos recíprocos nas obras de 
saneamento executadas através 
do Prosamin, o que garantirá a sus-
tentabilidade das ações e o usu-
fruto duradouro pela população.  
As obras de saneamento, por-
tanto, estão a todo vapor em 
Manaus e no interior o desafio é 
ampliar as discussões e os meios 
para garantir a universalização 
dos serviços. 

Em Maués, os avanços foram 
enormes com a conclusão, pelo 
Governo do Amazonas, do Pro-
grama de Saneamento Integrado 
(Prosai), também executado pela 
UGPE. As obras deram ao mu-
nicípio a condição de uma das 
melhores taxas de coleta e trata-
mento de esgoto da região Norte, 
em comparação com cidades do 
mesmo porte.

Em Parintins, o Prosai come-
ça a se tornar realidade, com a 
aprovação do financiamento por 
parte do Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID). O proje-
to segue tramitação normal e a 
expectativa é para o início das 

obras, em breve. 
Além do que está sendo feito 

por meio do Prosamin e Prosai, o 
Governo também criou o Grupo 
de Trabalho do Marco Legal do 
Saneamento, com o propósito 
de integrar as ações com esse 
foco no estado e estabelecer um 
plano de ação para que as metas 
de universalização dos serviços 
sejam cumpridas por todos os 
municípios do Amazonas. 

O grupo vem discutindo a 
formulação de projetos e estudos 
para a implantação do siste-
ma regionalizado dos serviços 
e estruturas da Microrregião de 
Saneamento Básico do Estado 
do Amazonas, prevista na Lei 
Estadual Complementar 214. 
Instituído pelo decreto estadual 
47.892, de agosto de 2023, o 
grupo é formado por represen-
tantes da UGPE, das secretarias 
de Estado de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano (Se-
durb), Meio Ambiente (Sema) 
e de Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti), além da 
Agência Reguladora de Serviços 
Públicos Delegados e Contra-
tados do Estado (Arsepam) e 
Companhia de Saneamento do  
Amazonas (Cosama). 

O Grupo Técnico recebeu do 
governador a missão de estabe-
lecer um plano para implantação 
das ações do Marco Legal e 
para avançar nas políticas de 
saneamento na capital e no in-
terior. É uma prioridade da sua 
gestão e estamos determinados 
a cumprir.



 4 Manaus, sexta-feira 2 de fevereiro de 2024 

Cidades

Entre ações anteci-
padas para o enfren-
tamento da cheia e 
vazante está a dra-
gagem dos rios para 
início de maio

Da redação

Em reunião sobre pre-
visões e orientações 
com representantes 
da indústria, comér-

cio e serviços, realizada no 
Serviço Nacional de Apren-
dizagem Industrial (Senai), 
no Distrito Industrial, nesta 
quarta-feira (31/01), o Go-
verno do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecno-
logia e Inovação (Sedecti) e 
Defesa Civil, anunciou, ações 
antecipadas para o enfren-
tamento da cheia e vazante, 
fenômenos agravados pelos 
efeitos da crise climática 
global, como a dragagem 
dos rios para início de maio, 
além de outros diálogos que 
estão sendo feitos com o 
governo federal.

“A conversa que o gover-
nador Wilson Lima teve com 
o vice-presidente da Repúbli-
ca, Geraldo Alckmin, quando 
ele ia à Guatemala, foi no 
sentido que a dragagem é 
o mecanismo que nós dis-
pomos agora para evitar um 
mal maior que porventura 
venha acontecer em 2024”, 
destacou o titular da Sedecti, 
Serafim Corrêa. E acrescen-
tou que o ministro de Portos 
e Aeroportos, Sílvio Costa 
Filho, foi convidado para es-
tar em Manaus, no dia 28 de 
fevereiro, para dialogar com o 
Amazonas, durante a reunião 
de aniversário de 57 anos 
da Superintendência da Zona 

Reunião sobre previsões e orientações com representantes da indústria, comércio e serviços, realizada no Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial (Senai)

DIVULGAÇÃO

Governo do Amazonas planeja ações 
contra cheia e vazante de 2024 

Franca de Manaus (Suframa).
De acordo com Serafim, 

o Governo do Amazonas 
saiu na frente em poder se 
planejar quanto aos efeitos 
econômicos decorrentes da 
cheia e vazante, e dessa 
forma se planejar e traçar 
estratégias para garantir a 
produtividade no comércio, 
indústria e serviços.

“A informação é tudo. E 
temos a obrigação de com-
partilhar com os empresá-
rios, a indústria, o comércio 
e serviços, no sentido de 
que todos juntos possamos 
nos prevenir e tomar medi-
das. O poder público de um 
lado vai agir, mas de outro 
lado os empresários preci-
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sam ter as informações para 
tomarem as medidas que 
acharem mais convenientes 
para que não haja solução 
de continuidade de seus 
negócios”, declarou Corrêa.

Balanço
Durante o evento, o se-

cretário da Defesa Civil do 
Amazonas, coronel Francisco 
Máximo, apresentou um ba-
lanço da estiagem de 2023, 
as ações realizadas pelo Go-
verno do Amazonas no ano 
passado e os prognósticos 
com previsões para este ano.

“Basicamente, tratamos 
sobre o repasse de infor-
mações no tocante aos 
prognósticos, que trazem 

essa previsão para este ano 
de uma estiagem severa. E 
seguindo a determinação 
do governador Wilson Lima, 
de trabalharmos de forma 
bastante antecipada e pla-
nejada, buscamos as lições 
aprendidas do ano passa-
do para que nós possamos 
aprimorar o planejamento 
e, por meio dele, minimi-
zar os impactos que esse 
desastre da estiagem pode 
trazer novamente este ano, 
não só pensando na questão 
econômica, não é só isso que 
está em evidência, mas sim 
a questão social”, ponderou.

O vice-presidente da 
Federação das Indústrias 
do Estado do Amazonas 

(Fieam), Nelson Azevedo, 
agradeceu a iniciativa do 
governo estadual por ser 
um evento positivo não só 
para o lado empresarial, 
mas também para a indús-
tria, comércio e serviço, e 
destacou que o planeja-
mento da indústria vai ser 
redobrado para este ano.

“As empresas sempre pro-
curaram se precaver, você 
viu que não houve redução, 
elas anteciparam até as fé-
rias coletivas para que não 
houvesse desemprego, não 
houve desemprego. Então, 
agora, se neste ano nós ti-
vermos problema, com cer-
teza muito mais já vão estar 
prevenidas”, diz Azevedo.

Idam garante R$ 25 mil a meliponicultura

DIVULGAÇÃO

Meliponicultura em Boa Vista do Ramos

A meliponicultura de Boa 
Vista do Ramos (distante 271 
quilômetros de Manaus) con-
tará com investimento de R$ 
25 mil, que será aplicado na 
recuperação de meliponários 
e aquisição de novas colônias. 
O aporte será viabilizado por 
meio do primeiro projeto via 
Programa Nacional de For-
talecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf) Digital ela-
borado pelo Instituto de De-
senvolvimento Agropecuário 
e Florestal Sustentável do 
Estado do Amazonas (Idam) 
voltado à atividade, já aprova-
do pelo Banco da Amazônia, 
responsável pela concessão 
do recurso.

Para o diretor-presidente 
do Idam, Vanderlei Alvino, o 
acesso ao recurso por meio 
do Pronaf Digital é de extrema 
importância para a cultura no 
Amazonas. “Representa um 
marco, pois é a primeira vez 
que a atividade recebe crédito 
via Pronaf. O montante servirá 
para impulsionar a meliponi-
cultura, que quando integrada 
às demais atividades onde a 
produção é desenvolvida, tem 

PRONAF DIGITAL

A valorização da educação, 
da ciência e da tecnologia

Em Itacoatiara (a 176 quilô-
metros de Manaus), começa 
hoje (1º/2), a “1ª Semana de 
Valorização da Educação, da 
Ciência e da Tecnologia no 
Ifam – Cita”, das 7h30 às 17h. O 
evento, apoiado pelo Governo 
do Amazonas, por meio da Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado do Amazonas (Fapeam), 
segue nos dias 2, 5 e 6 de fe-
vereiro, no Instituto Federal de 
Educação, Ciência e Tecnologia 
do Amazonas (Ifam), localizado 
na Rodovia AM-010, Km 8, Zona 
de Expansão.

Amparado via Programa de 
Apoio à Realização de Eventos 
Científicos e Tecnológicos no 
Estado do Amazonas (Parev), 
edital n° 005/2023 da Fapeam, 
a semana visa promover um 
momento de democratização 
de conhecimento, por meio 
da realização de atividades 
interdisciplinares e transdis-
ciplinares, envolvendo a co-
munidade escolar/acadêmica 
e a comunidade geral, com 
a participação dos servidores 
das instituições envolvidas e 

papel fundamental, também, 
na polinização da maioria das 
plantas frutíferas e da flora 
nativa, contribuindo para o 
aumento da produtividade 
agrícola”, pontuou.

O gerente da Unidade Local 
(UnLoc) do Idam em Boa Vista 
do Ramos, Arlindo Filho, tam-
bém comemorou a aprovação 
do primeiro projeto de crédito 
Pronaf Digital para a meli-
ponicultura elaborado pelos 
técnicos do instituto atuantes 
na unidade, que presta assis-
tência a 44 meliponicultores 

do município.
“Essa é uma conquista para a 

meliponicultura local e a todos 
os envolvidos na atividade. Em 
2023, a produção de mel em 
Boa Vista do Ramos atingiu 
três toneladas e agora, com 
esse investimento de R$ 25 
mil, a tendência é de que esse 
resultado seja ainda maior 
neste ano e mais trabalha-
dores sejam beneficiados”, 
projetou o gerente.

O Pronaf
O Pronaf é um dos princi-

de convidados.
O coordenador do evento 

e doutor em química, Noam 
Gadelha da Silva, do Ifam, 
afirma que a perspectiva é 
de que os alunos e todos 
os envolvidos cresçam e se 
desenvolvam com as ativida-
des programadas durante os 
quatro dias de evento.

“Nossa expectativa é que 
consigam vivenciar o real sen-
tido da educação, da ciência 
e da tecnologia, por meio da 
demonstração de como o cam-
pus valoriza esses pontos, re-
conhecendo-os como pilares 
da evolução humana”, disse.

O público-alvo são os estu-
dantes, servidores do Instituto 
e o público em geral, além 
de convidados de instituições 
parceiras, como o Centro de 
Estudos Superiores de Itacoa-
tiara, da Universidade do Esta-
do do Amazonas (Cesit/UEA) e 
o Instituto de Ciências Exatas 
e Tecnologia, da Universidade 
Federal do Amazonas (Icet/
Ufam). A estimativa é de 570 
participantes no evento.

pais instrumentos públicos de 
apoio ao agricultor familiar, 
notadamente por meio de 
concessão de financiamen-
tos para custeio, investimento, 
comercialização e industriali-
zação. O programa tem como 
finalidade a promoção do 
desenvolvimento sustentável 
do segmento rural constituído 
por agricultores familiares, de 
modo a propiciar-lhes o au-
mento da capacidade produ-
tiva, a geração de empregos 
e a melhoria de renda.

O programa oferece algu-
mas vantagens, que incluem 
baixas taxas de juros dos fi-
nanciamentos rurais e linhas 
específicas em atendimento à 
igualdade de gênero e opor-
tunidades produtivas para os 
jovens do campo.

“Atento às possibilidades 
que o programa pode trazer 
à meliponicultora e demais 
atividades do setor primário, o 
Idam, por meio das 75 UnLoc’s 
e postos avançados, está à 
disposição do produtor rural 
para prestar informações so-
bre o Pronaf Digital”, concluiu, 

EVENTO CIENTÍFICO

O presidente da Federa-
ção do Comércio do Estado 
do Amazonas (Fecomércio-
-AM), Aderson Frota, enalte-
ceu a iniciativa do Governo 
do Estado, que na avalia-
ção dele, criou oportunida-
de para reunir pessoas que 
tenham envolvimento com a 
problemática e, dessa forma, 
sacar soluções pertinentes.

“Essa reunião coloca em 
evidência a necessidade 
de fazer um planejamento, 
reunir todas as entidades 
e empresários que estão 
envolvidos nesse projeto de 
abastecimento e transpor-
te para podermos delinear 
uma solução. Eu acho que 
nós, que temos uma dificul-
dade logística muito forte, 
com custos muito elevados, 
precisamos reunir todas as 
forças, todas as pessoas que 
têm envolvência nesse que-
sito para que a gente possa 
dar uma solução pertinen-
te”, afirmou.

Participaram do evento 
também, representantes do 
Centro da Indústria do Es-
tado do Amazonas (Cieam), 
Sindicato das Empresas de 
Navegação do Amazonas 
(Sindarma), Suframa, Asso-
ciação Comercial do Ama-
zonas (ACA), Associação 
Brasileira dos Fabricantes 
de Motocicletas, Ciclomo-
tores, Motonetas, Bicicle-
tas e Similares (Abraciclo), 
Sindicato da Indústria da 
Construção Civil do Amazo-
nas (Sinduscon-AM), Câma-
ra de Comércio e Indústria 
Nipo-brasileira do Amazo-
nas, Câmara de Dirigentes 
Lojista de Manaus (CDL Ma-
naus), Sindicato da Indús-
tria de Aparelhos Elétricos, 
Eletrônicos e Similares do 
Estado do Amazonas (Sina-
ees/AM), Honda, Correios, 
Conselho Regional de Eco-
nomia Amazonas (Corecon-
-AM) e outros.



Influencers de ‘rolezinhos’ 
são alvo da operação Vorax

A operação Vorax, da 
Polícia Civil e do 
Departamento Esta-
dual de Trânsito do 

Amazonas (Detran-AM), teve 
como alvo os influenciadores 
digitais William Barão e San-
tiago “Grau”, supostamente 
integrantes de “rolezinhos” 
de Manaus. Eles são inves-
tigados pelo envolvimento 
com roubo de veículos e co-
mércio clandestino de peças.

“Conseguimos identificar, 
durante o curso das inves-
tigações, que existia um 
grandioso esquema geren-
ciado por administradores 
de redes sociais, que aca-
bam cooptando seguidores 
e também encomendando 
roubos e furtos de veículos, 
direcionando esses veículos 
para serem desmontados 
em autopeças e promoven-
do a realização de eventos 
de competição clandesti-
na na cidade de Manaus”, 
afirma o delegado Cícero 
Túlio, titular do 1º Depar-
tamento Integrado de Polí-
cia (DIP) e coordenador da  
operação Vorax.

Deflagrada entre a noi-
te da última quarta-feira 
(31) e as primeiras horas 
desta quinta-feira (1º), a 
operação Vorax, segundo o 
Detran e a PC, tem o “ob-
jetivo de desarticular um 
grupo envolvido no roubo 
de veículos, no comércio 
clandestino de peças e na 
organização dos chamados 
‘rolezinhos’, informa. 

Ao todo, foram cumpri-
dos 17 mandados de prisão 
preventiva em Manaus e na 
cidade de Brusque (SC). A 
operação contou ainda com 
seis mandados de busca e 

apreensão em oficinas e lojas 
de peças de veículos, além de 
38 mandados de sequestro 
de bens e 40 de bloqueios 
de redes sociais. 

Vale ressaltar que no úl-
timo dia 26, o Detran-AM, 
em operação integrada com 
a Polícia Militar (PMAM) e a 
Secretaria de Segurança Pú-
blica (SSP-AM) removeram 
31 veículos integrantes de 
“rolezinhos”, além de reali-
zar 86 notificações e testes  
de alcoolemia.

Na ocasião, a fiscalização 
abordou os veículos na zona 
oeste de Manaus, nos bair-
ros Alvorada e Lírio do Vale, 
rua 11 e avenida Laguna,  
respectivamente.

Ao todo, foram cum-
pridos 17 mandados 
de prisão preventiva 
em Manaus e na ci-
dade de Brusque (SC)

Homicídios em Iranduba reduziram 49% 
nos últimos 24 meses, afirma PC-AM

Um relatório feito pela equi-
pe de investigação da 31ª De-
legacia Interativa de Polícia 
(DIP) de Iranduba (a 27 quilô-
metros de Manaus), da Polícia 
Civil do Amazonas (PC-AM), 
apontou que os homicídios 
ocorrido no município redu-
ziram em 49% nos últimos 24 
meses. O documento foi feito 
com base nos dados oriundos 
da Secretaria de Segurança Pú-
blica do Amazonas (SSP-AM).

De acordo com o delegado-
-geral adjunto da PC-AM, Gui-
lherme Torres, os números são 
um resultado dos trabalhos 
investigativos da Polícia Civil e 
ostensivos da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), que tra-
balham de maneira integrada, 
e a SSP-AM é a principal res-
ponsável pela mediação deste 
trabalho conjunto.

“Houve uma redução im-
pressionante de 49% de homi-
cídios ocorridos em Iranduba. 
Em 2021 ocorreram 67; em 
2022 e 2023, foram 51 e 39, 
respectivamente. A queda é 
visível e isso mostra que nós 

Polícia encontra drogas em 
tanque de combustível de lancha

Durante uma fiscali-
zação de rotina a uma 
embarcação com destino 
a Manaus, que partia de 
Tabatinga (distante 1.108 
km da capital), a Polícia 
Federal encontrou mais 
de 30kg de pasta base 
de cocaína.

A operação aconteceu 
na última quarta-feira 

(31). Segundo a polícia, 
os agentes notaram que 
a lancha de apoio estava 
em local incomum, distan-
te da embarcação e isso 
levantou suspeita.

Ao inspecionar a lancha, 
os policiais encontraram 
várias garrafas pet com 
a droga no tanque de 
combustível. A partir dis-

Operação integrada conta 
com efetivos da PC, da PM 
e do Detran.

RELATÓRIO 

estamos no caminho corre-
to, atuando de forma incisiva 
para que, com competência, 
respostas positivas sejam da-
das à sociedade”, afirma.

Conforme o delegado Raul 
Augusto Neto, titular da 31ª 
DIP, a redução dos últimos 
três anos é bastante signifi-
cativa e, além dos crimes de 
homicídios, há outros, como 
roubo e furto, que também 
tiveram quedas em seus co-
metimentos, apontando uma 
redução de 35%.

“Isso tudo só é possível gra-

Segundo a PC-AM, crimes de roubo e furto tiveram redução de 35%.

so, decretaram a prisão 
do envolvido, que está à 
disposição da Justiça.

Foi aberto inquérito po-
licial para averiguação da 
procedência da droga, na 
embarcação que seguia 
para Manaus. A PF ressalta 
ainda que o crime de trá-
fico de tem pena de até 
15 anos de prisão.

MAIS DE 30KG

Foi aberto inquérito policial para averiguação da procedência da droga
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PC/AM prende 
homem que 
iria viajar com 
drogas

PARA BOA VISTA

As diligências iniciaram 
após o recebimento de 
uma denúncia anônima

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio do 
12° Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), prendeu em 
flagrante, nesta quinta-
-feira (1º/02), Lucas Lima 
Menezes Júnior, 26, que 
iria viajar com drogas para 
Boa Vista, no estado de 
Roraima. A prisão ocor-
reu na avenida Djalma Ba-
tista, bairro Flores, zona  
centro-sul.

De acordo com o dele-
gado Mauro Soares, titu-
lar da unidade policial, as 
diligências iniciaram após 
o recebimento de uma 
denúncia anônima, infor-
mando que Lucas Lima 
viajaria com entorpecen-
tes para Boa Vista.

“A equipe policial se des-
locou até o local indicado 
e identificou o autor com 
as características passa-
das na denúncia. Foi feita 
a abordagem e, durante 
revista, foram encontra-
dos blocos de maconha 
do tipo skunk”, disse. 

Procedimentos
Lucas Lima Menezes Jú-

nior responderá por trá-
fico de drogas e ficará à 
disposição da Justiça.

A prisão ocorreu na avenida Djal-
ma Batista

DIVULGAÇÃO

ças à parceria e contribuição 
dos valorosos policiais civis de 
Iranduba para com o comba-
te à criminalidade. Agradeço 
ao delegado-geral da PC-AM, 
Bruno Fraga, ao delegado Gui-
lherme Torres e ao diretor do 
DPI, delegado Paulo Mavig-
nier, que não medem esforços 
para dar o suporte necessário à 
delegacia de Iranduba. E deixo 
ressaltado que a população 
sempre poderá contar conos-
co, pois sempre estaremos 
atentos e aptos para atendê-
-los”, destaca.

Material apreendido du-
rante abordagem da ope-
ração Vorax.



compromisso de continuar tra-
balhando para melhorar a quali-
dade de vida dos amazonenses. 
“Vamos continuar trabalhando, 
independentemente de ban-
deira partidária, independente 
de posicionamento, de quem é 
situação e oposição. Esse sem-
pre foi e vai continuar sendo 
o meu comportamento”, afir-
mou Wilson Lima. “Ao povo do 
Amazonas, minha total entrega 
e lealdade. Acordo cedo todos 
os dias, trabalho até tarde, sigo 
sendo muito grato e reforço 
aqui o compromisso de fazer 
sempre o melhor que posso e  
consigo”, completou.

Amazonas Meu Lar
O governador Wilson Lima 

reforçou que 2023 foi um di-
visor de águas para a política 
habitacional do estado com o 
lançamento do Amazonas Meu 
Lar, o maior programa do setor 
da história. Estimado em R$ 4,7 
bilhões para execução nos anos, 
prevê 24 mil soluções definitivas 
de moradia para a população 
de baixa renda, sendo 22 mil 
novas unidades habitacionais, 
além da regularização de 33 mil 
imóveis, por meio da entrega de  
títulos definitivos.

“Ter uma moradia própria 
é, talvez, o maior sonho que 
grande parte da população ali-
menta”, disse Lima. “Por isso, 
pensamos e desenvolvemos 
com muito carinho este que 
é o maior programa de habi-
tação que o Amazonas já teve, 
o Amazonas Meu Lar”, disse o 
governador, completando que 
ainda neste mês de fevereiro 
começa o processo de financia-
mento para 1 mil pessoas.

O chefe do executivo lem-
brou que o Estado já reassen-
tou mais de 1,1 mil famílias das 
comunidades da Sharp e Ma-
naus 2000 (zonas leste e sul de 
Manaus, respectivamente); en-
tregou 1,6 mil títulos definitivos 
na capital e interior; regularizou 
mais de 13 mil unidades ha-
bitacionais, um terço da meta 
estabelecida para quatro anos; 
e garantiu moradia para 4 mil 
pessoas com a desapropria-
ção da área da Comunidade 
Paschoal Allágio, em Parintins 
(a 369 quilômetros da capital), 
onde o Governo do Amazonas 
trabalha para entregar infraes-
trutura digna.

Política

Governado destacou 
desafios e metas para 
2024

Durante abertura dos 
trabalhos da 20ª legis-
latura do parlamento 
estadual em 2024, 

nesta quinta-feira (1º/02), go-
vernador Wilson Lima destacou 
o alinhamento entre os Poderes 
Executivo, Legislativo e Judici-
ário Estadual no ano de 2023, 
e a manutenção pelo Governo 
do Amazonas da realização de 
investimentos em áreas prioritá-
rias, mesmo diante de um ano 
com grandes desafios, como a 
estiagem histórica que afetou 
todo o estado, ocasionando a 
queda de arrecadação. O balanço 
foi feito na leitura da Mensagem 
Governamental na Assembleia 
Legislativa do Estado do Ama-
zonas (Aleam).

O governador salientou que 
mesmo com uma perda de re-
ceita estimada em R$ 1 bilhão e 
o aumento de 62% da folha de 
pessoal do Estado entre 2017 
e 2022, com a concessão de 
datas-bases para servidores de 
áreas como Saúde, Educação 
e Segurança Pública, além da 
convocação de aprovados em 
concursos realizados em gestões 
anteriores foi possível realizar, 
por exemplo, investimentos de 
quase R$ 3,8 bilhões em obras, 
que também proporcionaram a 
geração de emprego e renda de 
forma direta e indireta.

Ele reforçou a importância do 
apoio recebido, a exemplo das 
Forças Armadas (Aeronáutica, 
Exército e Marinha); de governos 
de outros estados como Mato 
Grosso do Sul e Distrito Federal, 
além do próprio Governo Fe-
deral, especialmente no que diz 
respeito ao apoio logística para 
entrega de ajuda humanitária e 
também no combate a incêndios 
e desmatamentos durante a se-
vera estiagem que o Amazonas 
enfrentou em 2023.

“Montamos uma força-tare-
fa, unindo todos os esforços e 
contamos com a colaboração, 
primeiro, dos poderes consti-
tuídos do Estado do Amazo-
nas, e a Assembleia Legislativa, 
que teve um papel fundamental 
nesse processo, principalmente 
na agilidade em aprovar as con-
dições de emergência para dar 
agilidade ao poder público para 
prestar essa ajuda o mais rápido 
possível. As Forças Armadas 
e o Governo Federal também 

Wilson Lima mostrou aos parlamentares um discurso firme a favor da população

Lula empossa Lewandowski no ministério da Justiça
DIVULGAÇÃO

Flávio Dino vai para o STF, 
ambos indicados por Lula

POSSE

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva empossou, nesta quin-
ta-feira (1º), Ricardo Lewando-
wski no cargo de ministro da 
Justiça e Segurança Pública. 
Em cerimônia no Palácio do 
Planalto, em Brasília, Lula fa-
lou dos desafios do combate 
ao crime organizado, o que 
ele chamou de uma “indústria 
multinacional com muito po-
der” e que está presente em 
todas as atividades do país.

Lula citou a confiança que 
tem no ex-ministro do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) e as 
expectativas da nova gestão à 

frente do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública (MJSP). 
Lewandowski foi anunciado 
para o cargo no Executivo em 
11 de janeiro e a nomeação 
foi publicada no último dia 22. 
Ele substitui Flávio Dino, que 
assumirá uma vaga de ministro 
no STF, também por indicação 
de Lula, aprovada pelo Senado 
em dezembro do ano passado.

Para o presidente da Re-
pública, Lewandowski deverá 
construir parcerias dentro e 
fora do Brasil para enfrentar a 
“indústria do crime, a indústria 
de roubo do dinheiro público 

e de sofrimento da população 
mais pobre desse país”.

“Ninguém persegue nin-
guém, a Polícia Federal não 
persegue ninguém, o governo 
federal não quer se meter, 
nem se intrometer em fazer 
a política de segurança nos 
estados, o que nós queremos é 
construir com os governadores 
a parceria necessária para que a 
gente possa ajudar a combater 
um crime que eu não chamo 
de coisa pequena”, disse.

“O crime organizado não é 
uma coisa de uma favela, de 
uma cidade, de um estado, o 

crime organizado é uma in-
dústria multinacional de fazer 
delitos internacionais e o crime 
organizado está em toda ativi-
dade desse país”, argumentou.

“Se a gente quiser pegar 
do futebol ao Poder Judiciá-
rio, a classe política brasileira, 
a classe empresarial, o cri-
me organizado está metido 
e mancomunado com gente 
dos Estados Unidos, com o 
crime organizado da França, 
da Suécia, da Holanda. Ou 
seja, é uma multinacional com 
muito poder”, acrescentou  
o presidente.

Na abertura do ano legislativo, Wilson 
destaca alinhamento entre poderes  

tiveram um papel preponde-
rante”, disse.

O governador do Amazonas 
também agradeceu a parceria do 
Tribunal de Justiça do Amazonas 
(TJAM), do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-AM), Ministério 
Público do Estado do Amazonas 
(MPAM), Ministério Público de 
Contas (MPC-AM) e da Defenso-
ria Pública do Estado (DPE/AM).

Estiveram presentes na sole-
nidade presidida pelo deputado 
estadual Roberto Cidade, presi-
dente da Aleam, os deputados 
estaduais da Casa; o vice-gover-
nador do Amazonas, Tadeu de 
Souza; a primeira-dama Tayana 
Lima; o vereador Caio André, 
presidente da Câmara Munici-
pal de Manaus (CMM) e outros 
vereadores; além de represen-
tantes dos diversos poderes e 
instituições públicas.

Ações para estiagem e meio 
ambiente

Em seu discurso, o governa-
dor relembrou o envio de ajuda 
humanitária a cerca de 90 mil 
famílias atingidas pela estiagem, 
com entrega de 1,8 mil tonela-
das de alimentos, resultando em 
quase 100 mil cestas básicas, e 
o acesso à água potável com a 
distribuição de quase 110 mil 

litros de água tratada e instalação 
de 65 novas estruturas de trata-
mento de água nas comunidades 
atingidas, como parte do projeto 
Água Boa.

Wilson Lima adiantou que o 
Governo do Amazonas já traba-
lha em um planejamento para o 
enfrentamento e diminuição das 
consequências de uma possível 
nova estiagem em 2024, mesmo 
sem ainda ter as reais dimensões 
de seu impacto.

Preocupado com a emer-
gência climática, mas também 
e sobretudo com o combate 
à fome, Wilson Lima destacou 
que tem defendido a questão 
nos encontros internacionais que 
tem participado, a exemplo da 
conferência das Nações Unidas 
sobre o clima (COP 28), ocorri-
da no início de dezembro nos 
Emirados Árabes, onde lançou o 
programa Amazonas 2030 para 
alcançar o desmatamento líqui-

do zero no estado a partir da 
venda de créditos de carbono.

Nesse item, o governador 
anunciou que o Amazonas vai 
receber o primeiro pagamento 
por venda dos créditos de carbo-
no que o Estado tem disponível. 
O estado tem disponível para 
venda mais de 800 milhões de 
toneladas de crédito de carbono.

“Estamos aprovando agora, no 
mês de fevereiro, um projeto na 
ordem de R$ 200 milhões. Os 
R$ 50 milhões, que são um sinal 
dessa compra desse crédito de 
carbono, em março estarão na 
conta do Estado”, destacou o go-
vernador que explicou que desse 
valor, 50% deverá ser investido 
em benéfico da comunidade 
onde o crédito foi gerado e os 
outros 50% vai para o Fundo de 
Mudanças Climáticas.

Ainda na área ambiental ele 
pontuou que em 2023 foram 
captados mais de R$ 76 mi-
lhões em cooperações interna-
cionais: o Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID), o 
banco alemão KfW, a Organi-
zação Rewild e o Fundo Ama-
zônia, via Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e  
Social (BNDES).

O governador reforçou seu 
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pedindo um corte de 0,75  
ponto percentual.

Segundo a CNI, as expecta-
tivas para a inflação em 2024 
estão abaixo do teto da meta, 
e o câmbio pode contribuir 
para controlar a inflação. O 
comunicado lembrou que o 
dólar comercial caiu de R$ 
5,40 no início de 2023 para 
R$ 4,90 neste ano.

A Federação das Indústrias 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Firjan) emitiu comunicado 
em que considera crucial a 
continuidade das reduções 
da taxa Selic para a econo-

mia. No entanto, a entida-
de afirma que existe espaço 
para cortes mais intensos.

“O retorno da inflação à 
meta em 2023 e a desa-
celeração do índice prévio 
de janeiro têm provocado 
reduções nas expectativas 
inflacionárias, especial-
mente para o ano de 2024. 
Os cortes mais acentuados 
dos juros também se justi-
ficam pelos dados de cur-
to prazo, que indicam um 
cenário de desaceleração 
da atividade econômica”, 
avalia a Firjan. 

Centrais sindicais
As centrais sindicais tam-

bém criticaram a diminuição 
de 0,5 ponto, que chamaram 
de tímido. A Confederação 
Única dos Trabalhadores 
(CUT) relacionou os cor-
tes na taxa Selic à queda 
do desemprego para 7,8%, 
divulgada nesta quarta-
-feira (31) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e  
Estatística (IBGE)

Em nota, a CUT pediu cor-
tes mais agressivos. Para 
a central sindical, os juros 
continuam altos e prejudi-

Economia

Para CNI, redução de 
apenas 0,5 ponto é 
“injustificável”

O corte de meio 
ponto percentual 
na taxa Selic (juros 
básicos da econo-

mia) recebeu críticas das en-
tidades do setor produtivo. 
Segundo representantes da 
indústria e as centrais sin-
dicais, os juros continuam 
altos, travando a economia 
e encarecendo o crédito.

A Confederação Nacional 
da Indústria (CNI) classificou 
de “injustificável” a decisão 
desta quarta-feira (31) do 
Comitê de Política Mone-
tária (Copom). Em nota, o 
presidente da entidade, Ri-
cardo Alban, o Banco Central 
deve ter maior compreensão 
da realidade brasileira. Ele 
pediu mais ousadia no rit-
mo de queda da taxa Selic 
para diminuir significativa-
mente o custo financeiro  
das empresas.

“É necessário e desejável 
maior agressividade do Co-
pom para que ocorra uma 
redução mais significativa 
do custo financeiro supor-
tado por empresas, que se 
acumula ao longo das ca-
deias produtivas, e consu-
midores. Sem essa mudança 
urgente de postura, segui-
remos penalizando não só 
a economia brasileira, mas, 
principalmente os brasilei-
ros, com menos emprego e 
renda”, criticou Alban. An-
tes da reunião do Copom, 
a CNI tinha soltado nota 

Segundo a CNI, as expectativas para a inflação em 2024 estão abaixo do teto da meta

Bitcoins 
levam 25 mil 
à malha fina 
do IR

INVESTIMENTO

A Receita Federal iden-
tificou 25.126 pessoas 
físicas que possuem bi-
tcoins e não declararam o 
criptoativo na Declaração 
de Imposto de Renda de 
2023. Utilizando técnicas 
tradicionais e de inteli-
gência artificial, o órgão 
fiscal identificou que, ao 
final de 2022, esses con-
tribuintes tinham, pelo 
menos 0,05 bitcoin, o 
equivalente a cerca de 
R$ 10 mil em valores atu-
ais. Ao todo, eles teriam 
investimentos de aproxi-
madamente R$ 1,06 bi-
lhão não informados à 
Receita Federal.

Entre os investidores 
identificados pela Recei-
ta, 181 indicam estar no 
exterior e, a depender 
de condições específicas, 
podem estar dispensados 
da declaração no Brasil. 
Em nota, a Receita diz 
que “avalia realizar ação 
de estímulo à autorregu-
larização dos dados infor-
mados no ano passado”, 
incentivando a conformi-
dade, “sem a imposição 
de multas que são devidas 
no caso de abertura de 
procedimentos fiscais”. 
Em nota, a Receita diz 
que “avalia realizar ação 
de estímulo à autorregu-
larização dos dados infor-
mados no ano passado”, 
incentivando a conformi-
dade, “sem a imposição 
de multas que são devidas 
no caso de abertura de 
procedimentos fiscais”.

Entidades do setor produtivo 
consideram tímido corte da Selic 

cam medidas do governo 
para a recuperação da eco-
nomia. “Não tem como a Se-
lic prosseguir nesses níveis. 
Como vamos implementar 
um projeto de reindustria-
lização no Brasil, investir na 
saúde, em obras do PAC, 
como o Estado irá conseguir 
somar dinheiro para tantas 
áreas fundamentais, com 
os juros acima dos 10%?”, 
pondera a presidenta da 
Confederação Nacional dos 
Trabalhadores do Ramo Fi-
nanceiro (Contraf-CUT), Ju-
vandia Moreira.
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Inadimplência das famílias é 
a menor em quase dois anos

O percentual de famílias 
com dívidas, em atraso ou 
não, ficou em 78,1% em 
janeiro deste ano. A taxa 
ficou acima dos 77,6% de 
dezembro e dos 78% de 
janeiro de 2023. Dados são 
da Pesquisa de Endivida-
mento e Inadimplência do 
Consumidor (Peic), divul-
gada nesta quinta-feira (1º) 
pela Confederação Nacio-
nal do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC).

A parcela de famílias 
inadimplentes, isto é, 
aquelas endividadas que 
têm contas e dívidas em 
atraso, recuou em janeiro. 
Os 28,3% registrados no 
mês são o menor percen-
tual desde março de 2022. 
Em janeiro de 2023, a taxa 
havia sido 29,9%, enquan-
to em dezembro, ficou  
em 28,8%.

O total de famílias que 
não terão condição de 
pagar suas contas ficou 
em 12% em janeiro deste 
ano, abaixo dos 12,2% de 
dezembro, mas acima dos 
11,6% de janeiro de 2023.

As famílias com renda 
de cinco a dez salários 
mínimos foram as únicas 
com redução no endivi-
damento. Por outro lado, 
também foi a única faixa 

de renda com aumento  
da inadimplência.

Por meio de nota divulga-
da à imprensa, o presidente 
da CNC, José Roberto Ta-
dros, afirmou que, de uma 
forma geral, a pesquisa de 
janeiro mostra um cenário 
positivo para este ano. “As 
pessoas estão conseguin-
do, aos poucos, quitar suas 
dívidas para contrair outras 

e adquirir novos produtos, 
planejar viagens, enfim, 
voltar a consumir com mais 
fôlego”, destacou Tadros. 

Entre os principais res-
ponsáveis pelo endivi-
damento do consumidor 
estão o cartão de crédito 
(86,8%), os carnês (16,2%), 
o crédito pessoal (9,7%) e 
os financiamentos de casa 
e de carro (8,4%).

PEIC

Apesar disso, endividamento cresceu em janeiro
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Preço da gasolina e do diesel 
sobem com novo ICMS

A partir desta quinta-
-feira (1º), abastecer o 
veículo e cozinhar ficarão 
mais caros. O Imposto 
sobre a Circulação de 
Mercadorias e Serviços 
(ICMS), tributo cobrado 
pelos estados, vai subir 
para a gasolina, o diesel 
e o gás de cozinha.

O aumento reflete a de-
cisão de vários estados de 
reajustar o ICMS para os 
produtos em geral para 
compensar perdas de re-
ceita. Na maior parte dos 

casos, os estados eleva-
ram as alíquotas gerais 
de 18% para 20%. Como 
os combustíveis seguem 
um sistema diferente de 
tributação, os reajustes 
serão com valores fixos 
em centavos.

O aumento foi aprovado 
em outubro pelo Conse-
lho Nacional de Política 
Fazendária (Confaz), ór-
gão que reúne os secretá-
rios estaduais de Fazenda. 
Esse é o primeiro reajuste 
do ICMS após a mudança 

do modelo de cobrança 
sancionado pelo ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro em 
março de 2022.

Anteriormente, o ICMS 
incidia conforme um per-
centual do preço total 
definido por cada uni-
dade da federação. Ago-
ra, o imposto é cobrado 
conforme um valor fixo 
por litro, no caso da ga-
solina ou do diesel, ou 
por quilograma, no caso 
do gás de cozinha. Ao 
considerar o preço médio 
calculado pela Agência 
Nacional do Petróleo, Gás 
e Biocombustíveis (ANP), 
o litro da gasolina subirá 
em média para R$ 5,71. 
No caso do diesel, o valor 
médio do litro aumentará 
para R$ 5,95 (diesel nor-
mal) e mais de R$ 6 para 
o diesel S-10, que tem 
menor teor de chumbo. 
O preço da gasolina e 
do diesel irão ficar mais 
caros nesta quinta-feira. 
Com um aumento de R$ 
0,15, a gasolina subirá 
em média para R$ 5,71, 
levando em conta o preço 
médio do produto basea-
do na pesquisa de preços 
da Agência Nacional do 
Petróleo, Gás e Biocom-
bustíveis (ANP).

COMBUSTIVEL

É o primeiro reajuste do ICMS após mudança no modelo de cobrança
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Fogo persiste por mais 
de cinco dias na Serra 
do Amolar, em Mato 
Grosso do Sul

Um incêndio florestal 
atinge a Serra do 
Amolar, região de 
Patrimônio Natural 

da Humanidade no Panta-
nal, desde o início da tarde 
do último sábado (27). Até o 
momento já foram queima-
dos mais de 1500 hectares 
e mais de 10 focos já foram 
registrados.

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar do Mato Grosso do Sul 
informou que uma guarni-
ção está no local. Segundo 
a tenente-coronel Tatiane, 
que é diretora de proteção 
Ambiental do Corpo de Bom-
beiros, a região do combate 
é de difícil acesso. A equipe 
responsável que subiu o Rio 
Paraguai teve aproximada-
mente 5 horas de desloca-
mento até a Serra do Amolar.

Uma característica da re-
gião é o solo de turfa onde o 
incêndio acaba ficando sub-
terrâneo e não raro é necessá-
rio voltar a essas localidades 
para um novo combate.

“A gente controla o in-
cêndio, mas como ele fica 
em queima lenta no subsolo, 
quando aumenta a tempera-
tura, que é a característica dos 
dias que a gente tem passa-
do aqui em MS, e diminui a 
umidade relativa do ar, esse 
incêndio retorna”, afirmou a 
Tenente Coronel.

Além da dificuldade em 
relação ao solo, outra ca-
racterística é a geográfica 
de serra. “São várias horas 
de caminhadas das nossas 
guarnições com equipamen-
tos para progredir poucos 
quilômetros”, completou a 

O combate está sendo feito pela Brigada Alto Pantanal, que é mantida pelo IHP

Engenheira 
morre e 
marido fica 

MATO GROSSO

Uma mulher morreu e o 
marido ficou ferido após 
um acidente de carro na 
última terça-feira (30) na 
rodovia BR-174, próximo ao 
município de Figueirópolis 
d’Oeste (MT). A engenhei-
ra Fernanda Francischeti da 
Silva, 27, e Diogo Milke, 33, 
bateram contra uma árvo-
re. O homem, que dirigia 
a caminhonete, perdeu o 
controle da direção e saiu 
da pista, segundo a Polícia 
Civil. Fernanda ficou presa 
nas ferragens do carro e 
morreu no local. Os bom-
beiros fizeram a retirada do 
corpo, que foi encaminhado 
ao IML (Instituto Médico 
Legal) de Cáceres.

O marido foi levado para 
o Hospital Vale do Gua-
poré. Ainda não há infor-
mações sobre o estado de  
saúde dele.

A Polícia Rodoviária Fe-
deral realizou o primeiro 
atendimento. O acidente 
aconteceu próximo ao bair-
ro Vila Cardoso, no KM 220 
da rodovia.

Fernanda também já 
fez parte da Secretaria de 
Estado de Educação de  
Mato Grosso.

Incêndio atinge mais de 
1500 hectares no Pantanal

militar Tatiane.
Esse incêndio já estava sen-

do monitorado pela Direto-
ria de Proteção Ambiental 
do Corpo de Bombeiros e 
na evolução os bombeiros 
foram acionados. A corpo-
ração atua o ano inteiro no 
território e durante a época 
de estiagem esses números 
aumentam vertiginosamen-

te, segundo a autoridade.
O Instituto do Homem Pan-

taneiro (IHP), que faz a gestão 
direta de parte do território, 
informou que um pequeno 
proprietário rural da região 
pode ter começado o fogo 
na tentativa de limpar o solo 
que estava no acesso para a 
propriedade.

O homem foi informado 

sobre o início das chamas, 
após constatação do caso 
na central de monitoramento 
do Instituto Corumbá, região 
Oeste do Mato Grosso do Sul. 
A Polícia Militar Ambiental 
também foi informada sobre 
o registro do início do incên-
dio para atuar na fiscalização. 
“As equipes de campo indi-
caram que a partir das 13h 

de hoje (31) mais focos de 
fumaça começaram a apare-
cer”, afirmou Rodolfo César, 
da assessoria do Instituto 
Homem Pantaneiro. A Mari-
nha também está apoiando 
com helicóptero para levar 
uma equipe de brigadistas da 
Brigada Alto Pantanal garan-
tindo proteção a sistemas de 
comunicação”, completou.

O acidente aconteeu na rodovia 
BR-174

SHUTTERSTOCK

União Europeia aprova pacote de 
ajuda com R$ 267 bi para a Ucrânia

Protestos de agricultores 
se espalham pela Europa

Na primeira boa notícia 
para a Ucrânia em semanas, 
a UE (União Europeia) apro-
vou nesta quinta (1º) um pa-
cote de € 50 bilhões (R$ 267 
bilhões no câmbio de hoje) 
em ajuda financeira para o 
país invadido pela RússiaW. 
O valor deve ser liberado 
em etapas, começando por 
uma parcela de € 4,5 bilhões 
(R$ 24 bilhões) em março. 
A decisão foi tomada em 
reunião extraordinária do 
Conselho Europeu. “Temos 
um acordo. Unidade. Todos 
os 27 líderes concordaram 
em um pacote adicional de 
apoio dentro do orçamento 
da UE”, afirmou o presidente 
do órgão, Charles Michel, no 
X. O presidente ucraniano, 
Volodimir Zelenski, disse 
que a ajuda permitirá esta-
bilidade para seu país nos 
próximos meses. A guerra 
com a Rússia completará 
dois anos no próximo dia 24.

O momento para Kiev é 
crítico. No fim do ano pas-

Agricultores jogaram 
ovos e pedras no Parlamen-
to Europeu em Bruxelas, 
nesta quinta-feira (1°), fize-
ram fogo perto do prédio e 
soltaram fogos de artifício 
ao exigirem que os líderes 
da União Europeia façam 
mais para ajudá-los com im-
postos e custos crescentes.

Com a raiva contra as 
regulamentações ambien-
tais e as importações ba-
ratas compartilhada entre 
os agricultores de toda a 
Europa, manifestantes da 
Itália, Espanha e outros pa-
íses europeus participaram 
do ato em Bruxelas, que 
coincidiu com uma cúpula 
da UE nas proximidades, 
além de realizarem protes-
tos em seus países. Embora 
as queixas locais também 
variem, a crescente agita-
ção, também observada em 
Portugal, Grécia ou Alema-
nha, expõe as tensões sobre 
o esforço da UE para comba-

sado, a Hungria havia vetado 
o acordo para a extensão 
da ajuda financeira ao país, 
alegando que ela não era 
prioritária. Seu premiê, Vi-
ktor Orbán, visava pressio-
nar pela liberação de fundos 
da UE para seu país, con-
gelados devido a violações 

ter as mudanças climáticas.
“Queremos acabar com 

essas leis malucas que 
chegam todos os dias da 
Comissão Europeia”, dis-
se em Bruxelas José Ma-
ria Castilla, um agricultor 
que representa o sindicato 
espanhol de agricultores 
Asaja. Os protestos em toda 

dos padrões democráticos 
do bloco.

Considerado o mais pró-
-Rússia dos líderes euro-
peus, Orbán acabou ceden-
do. Não se sabe ainda qual 
promessa recebeu, mas o 
relato inicial é de que o 
dinheiro seguirá bloqueado.

a Europa ocorrem em um 
momento em que a extre-
ma-direita, para a qual os 
agricultores representam 
um eleitorado crescente, 
é vista obtendo ganhos nas 
eleições de junho para o 
Parlamento Europeu. Os lí-
deres estão tentando acal-
mar a agitação.

AJUDA FINANCEIRABRUXELAS

A ajuda permitirá estabilidade para o país nos próximos mesesProtesto de agricultores em Bruxelas
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Brasil e Mundo O presidente do Instituto Homem Pantaneiro (IHP), 
Ângelo Rabelo, lamentou a situação e disse que 
está mobilizando reforços para atuação
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Cultura Ocorre neste sábado, 3 de fevereiro em Manaus. O evento 
começa às 16h, no Bar do Cipriano, entre as avenidas 
Ferreira Pena e Ayrão, Centro. A entrada é gratuita.

BANDA DO CIPRIANO 2024
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As obras podem ser 
adquiridas na Livraria 
Valer

O Dia do Quadrinho 
Nacional, come-
morado neste dia 
30 de janeiro, foi 

criado para prestigiar os 
profissionais brasileiros 
das histórias em quadri-
nhos. A data foi institu-
ída em homenagem à 
publicação do primeiro 
quadrinho brasileiro, em 
1869, “As Aventuras de 
Nhô Quim”, escrita por  
Angelo Agostini.

“A comemoração da data 
é superimportante porque, 
por meio dela, são criados 
eventos e ocasiões que são 
locais de visibilidade para 
o artista. É uma forma de 
divulgar esse material para 
o público e para as editoras, 
mas também é um acesso 
para o artista independen-
te entrar no mercado, no 
grande mercado editorial 
brasileiro”, pontuou Evaldo 
Vasconcelos, que trabalha 
como quadrinista no Ama-
zonas há quase dez anos.

“Nos últimos anos, têm 
surgido vários artistas no-
vos brasileiros, que estão 
tendo destaque tanto no 
mercado nacional quan-
to internacional. Hoje, 
tem diversos quadrinistas 
brasileiros trabalhando 
nos Estados Unidos, na 
Europa, e até mesmo no 
mercado japonês, com os 
mangás e tudo o mais. 
Isso tudo é fruto do es-
forço da comunidade em 
divulgar a cultura dos  
quadrinhos”, afirmou.

Por serem de fácil com-
preensão e assimilação 
das histórias contadas, as 
HQ’s se tornaram uma fe-
bre mundial, fazendo mui-
to sucesso e trabalhando 
como um incentivo e in-
trodução ao mundo da lei-
tura, principalmente, para 
o público infantojuvenil. 
Sua linguagem coloquial, 
disposição de desenhos 
e utilização de elementos 
textuais simples cativou o 
público e transportou uma 

Espaços culturais recebem eventos relacionados à data, divulgando ainda mais os artistas e obras do gênero

Ritmo de boi-bumbá no Cauxi Eletrizado
DIVULGAÇÃO

Bloco reúne David Assayag, Márcia Siqueira, Marcia Novo e Júlio Persil no palco do Clube do Trabalhador

Na Segunda-Feira Gorda 
de Carnaval, dia 12 de fe-
vereiro, o Cauxi Eletrizado 
apresenta, pela primeira vez 
no bloco, um encontro em 
ritmo de boi-bumbá, com 
David Assayag, Márcia Si-
queira, Marcia Novo e Júlio 
Persil no palco do Clube do 
Trabalhador (Avenida Cosme 
Ferreira, 7399). Os ingressos 
estão à venda por R$ 50, no 
site Sympla (sympla.com.br).

A programação do bloco 
inicia às 17h com a DJ Carol 
Amaral e tem ainda o grupo 
Couro Velho, Banda do Cauxi 
Eletrizado, Alaídenegão, Ca-
bocrioulo e Os Tucumanus.

Segundo a cantora Marcia 
Novo, no repertório, prepa-
rado especialmente para o 
encontro, estão toadas clás-

ENCONTRO DE CARNAVAL

Data celebra cultura das 
histórias em quadrinhos no país

legião de fãs.

Quadrinhoteca
Desde o ano de 2023, 

a Biblioteca Pública do 
Amazonas tem em seu 
espaço a Quadrinhoteca, 
inaugurada no mês de ja-
neiro, durante as celebra-
ções do Dia do Quadrinho 
Nacional. Atualmente, a 
coleção conta com apro-
ximadamente 2.500 itens, 
consolidando-se como um 
recurso valioso para todos 
os interessados na aprecia-
ção e pesquisa do universo 
dos quadrinhos.

“A ideia de criar esse se-
tor surgiu da percepção da 
importância de valorizar os 

quadrinistas locais, servin-
do como inspiração para o 
estabelecimento de um es-
paço destinado a artistas, 
leitores, pesquisadores e 
entusiastas da nona arte”, 
explicou David Carvalho, 
bibliotecário na Biblioteca 
Pública do Amazonas.

De acordo com o bi-
bliotecário, a coleção en-
contra-se completamente 
catalogada e dividida em 
categorias que abrangem 
quadrinhos regionais, na-
cionais, estrangeiros e 
raros, incluindo também 
posters e ilustrações de 
artistas locais.

“Hoje, o nosso espaço 
tem parcerias com quadri-

nistas para a realização de 
cursos, oficinas e palestras 
dentro do espaço. É uma 
ótima oportunidade para as 
pessoas que querem entrar 
nesse mundo das HQ ‘s”, 
completou David Carvalho.

Além dos eventos na Bi-
blioteca Pública, a Galeria do 
Largo recebe todos os anos 
a Semana do Quadrinho, 
em comemoração ao Dia 
do Quadrinho Nacional. Por 
questões internas, o evento, 
que geralmente é realizado 
na última semana de janeiro, 
está previsto para o mês 
de abril, excepcionalmente 
neste ano de 2024.

Para Evaldo Vascon-
celos, que faz parte do 

time de organizadores da 
Semana do Quadrinho, a 
ação é uma oportunidade 
de união da comunidade 
leitora. “Este evento, que 
realizamos desde 2019, 
tem sempre várias ex-
posições de quadrinhos, 
além artistas locais e na-
cionais convidados. Desde 
a edição passada, além 
de artistas e brasileiros, a 
gente começou também a 
trazer editores. O objeti-
vo é servir de ferramenta 
para a divulgação do tra-
balho desses quadrinis-
tas, para que cada vez 
mais pessoas conheçam 
a cultura das histórias em  
quadrinhos”, declarou.

sicas da década de 90, como 
“Vaqueirada”, de 1998, e tam-
bém da atualidade.

“É um show potente para 
fazer uma saudação para 
as duas nações, vermelha e 
branca e azul e branca”, de-
fine a artista.

Marcia Novo destaca que 
David Assayag vai cantar 
sucessos de Caprichoso e 
Garantido, Márcia Siqueira 
traz clássicos e atuais do boi 
vermelho e branco enquanto 
Júlio Persil apresenta hits do 
momento do azul e branco.

“Eu vou fazer o lado pop 
dos dois bois, porque é 
Carnaval e o público quer 
dançar, fazer coreografias 
ao som de hits dançantes”, 
conta a cantora. “Os bois ofi-
ciais também vão participar 

e emocionar porque esta-
mos selecionando a nata da 
toada para fazer esse show”.

Em 2024, o Cauxi Eletrizado 
acontece no Clube do Traba-
lhador, com uma estrutura de 
praça de alimentação, espa-
ços instagramáveis e bares 
para proporcionar conforto 
e melhor experiência ao pú-
blico. Conforme o produtor 
cultural e cofundador do blo-
co, Rafael Ângelo, guitarrista 
da Alaídenegão, a estimativa 
é receber três mil pessoas na 
12ª edição.

A festa tem como referên-
cia a memória dos antigos 
blocos de Carnaval, com re-
pertório de marchinhas tra-
dicionais, frevos e releituras 
de clássicos, tem concurso 
de fantasias. 

DIVULGAÇÃO

Museu do 
Seringal reabre  
para visitação 

RETORNO

O Museu do Seringal Vila 
Paraíso, localizado na zona 
rural de Manaus, irá reabrir 
para visitação do público a 
partir do dia 1º de fevereiro. 
O museu abre de segunda a 
sábado, das 9h às 15h (exce-
to às quartas-feiras, quando 
fecha para manutenção), e, 
aos domingos, das 9h às 13h.

A suspensão das atividades 
ocorreu por conta da severa 
estiagem que atingiu a região 
nos últimos meses, já que o 
acesso ao Museu do Seringal 
acontece exclusivamente por 
via fluvial. O translado parte 
da Marina do Davi, localizada 
na avenida Coronel Teixeira, 
na Ponta Negra.

A visitação é gratuita, com 
a travessia feita pela Coope-
rativa dos Profissionais de 
Transporte Fluvial da Marina 
do Davi (Acamdaf) no valor 
de R$ 21 o trecho, ou seja, 
R$ 42 ida e volta.

“O Museu do Seringal conta 
com todo um roteiro referen-
te à vida do seringueiro, com 
um cenário todo trabalhado 
que reproduz um seringal 
da época do ciclo da borra-
cha. Toda a nossa visitação 
é mediada por um guia de 
turismo do espaço. É um 
passeio muito interessante, 
vale muito a pena conhe-
cer”, afirmou Aline Santana, 
diretora do Departamento 
de Museus da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa, 
que convidou o público a 
prestigiar o retorno do es-
paço cultural.

Mais informações sobre o 
Museu do Seringal e outros 
espaços podem ser encon-
tradas no site ou nas redes 
sociais da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa do 
Amazonas (cultura.am.gov. 

O espaço estava fechado temporaria-
mente em decorrência da estiagem

DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br | Fernanda Lopes

br e @culturadoam).



Esportes

Time vai em busca de 
conquistar a primei-
ra vitória, no sábado, 
contra o Amazonas. A 
partida acontece no 
estádio Carlos Zami-
th, às 15h30

O Rio Negro ainda não 
venceu no Campe-
onato Amazonense 
desta temporada. 

Nas três primeiras rodadas 
disputadas, o Galo perdeu 
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Único representante do Norte, JC estreia no 
brasileiro feminino sub-20 contra o Botafogo

Veja quanto Amazonas e Manauara vão receber

ALESSANDRA TORRES / CBF
LUCAS FIGUEIREDO/CBF

JC disputará o Brasileiro Feminino Sub-20Taça da Copa do Brasil

A Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF), divulgou 
no último dia 30, a tabela 
detalhada do Campeonato 
Brasileiro sub-20 feminino 
de futebol 2024. Inicialmen-
te foram disponibilizadas 
as cinco primeiras rodadas  
do torneio.

Representante do fute-
bol amazonense feminino 
na competição, o JC estreia 
em casa, no próximo dia 
(9), às 16h (de Brasília), na 
Arena da Amazônia, contra 
o Botafogo.

O JC está no Grupo C do 
Brasileiro Feminino Sub-20, 
que conta ainda com Fla-
mengo, Fluminense, Fortale-
za e Cuiabá. Os times do Gru-
po C enfrentarão, em turno 
e returno, as cinco equipes 
que compõem o Grupo D 
Cefama, Minas Brasília-DF, 
Botafogo, UDA-AL e Sport.

Fórmula de disputa
As 20 equipes participan-

tes do Brasileiro Feminino 

A Confederação Brasileira 
de Futebol atualizou o valor 
das cotas de participação da 
Copa do Brasil deste ano. As 
quantias da primeira fase até 
a final foram ajustadas. Com 
isso, o valor que Amazonas 
e Manauara receberão será 
maior em relação ao que era 
premiado em 2023.

O ajuste feito nas quan-
tias leva em consideração a 
inflação sobre o Índice de 
Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA), que é o imposto 
aplicado sobre as quantias 
distribuídas no torneio.

O reajuste feito pela CBF 
foi de 5%, se comparados 
aos valores das cotas do ano 
passado. Algo acima do que 
o IPCA tem de imposto em 
2023 - a porcentagem do 
imposto foi de 4.62%.

Veja os valores das cotas 
da Copa do Brasil para 2024

Primeira fase: R$ 1,47 mi-
lhão (Série A) R$ 1.312,5 mi-
lhão (Série B) e R$ 787,5 mil 
(demais clubes);

Segunda fase: R$ 1,785 mi-
lhão (Série A), R$ 1,47 milhão 

FEMININO SUB-20CBF ATUALIZA PREMIAÇÃO DA COPA DO BRASIL

Sub-20 2024 foram distri-
buídas em quatro grupos de 
cinco equipes cada. Na fase 
de grupos, que será realizada 
em turno e returno, os times 
do Grupo A enfrentarão os ti-
mes do Grupo B, e as equipes 
do Grupo C duelam contra 
as equipes do Grupo D.

(Série B) e R$ 945 mil (demais 
clubes);

Terceira fase: R$ 2,205 mi-
lhões;

Oitavas de final: R$ 3,465 
milhões;

Quartas de final: R$ 4,515 
milhões;

Semifinais: R$ 9,45 milhões;
Vice-campeão: R$ 31,5 mi-

lhões;
Campeão: R$ 73,5 milhões.

Os dois times de melhor 
campanha em cada grupo 
após 10 rodadas avançam às 
quartas de final, que ocor-
rem em partidas de ida e 
volta, assim como as se-
mifinais. Apenas a final do 
Brasileiro Feminino Sub-20 
será em jogo único.

Estreias
A primeira fase da Copa 

do Brasil deve acontecer no 
dia 21 ou 28 de fevereiro, 
segundo a tabela básica. 
O Amazonas joga fora de 
casa, com a vantagem do 
empate, contra o Inde-
pendente-AP. O Manauara 
joga contra o Retrô-PE, em 
casa, e precisa vencer para 
se classificar.

Marreta fala em esquecer empate 
contra o Alvorada e foca no Amazonas

um jogo e empatou dois. 
Um dos artilheiros da com-
petição, com dois belos gols 
de falta, o atacante Marreta 
destacou que o jogo com o 
Alvorada são águas passa-
das, e o foco agora é tentar 
surpreender o Amazonas, o 
próximo adversário.

“O futebol é jogado, como 
se fala. O time deles é bem 
acima mesmo, tem contra-
tação de nível de Série A, 
apesar de estarem na série 
B, mas eu acredito que dá 
para a gente arrancar um 
ponto ou até três, no final de 
semana” Marreta, atacante 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

As contratações 
mais caras 
do futebol 
brasileiro

CONTRATAÇÕES

O Botafogo anunciou nes-
ta quinta-feira (1º) a con-
tratação do atacante Luiz 
Henrique, que defendia o 
Betis, da Espanha. Em va-
lores absolutos, a negocia-
ção pelo atleta de 23 anos 
é a maior da história do  
futebol brasileiro.

O acordo costurado por 
John Textor foi fechado por 
16 milhões de euros fixos 
(cerca de R$ 85,9 milhões) e 
com 4 milhões de euros por 
metas (R$ 21,4 milhões), to-
talizando aproximadamente 
R$ 107 milhões segundo a 
cotação atual. Dessa forma, a 
negociação supera os R$ 92 
milhões gastos pelo Flamen-
go para contratar Gerson no 
ano passado.

Ainda em valores absolu-
tos, o Flamengo registrou 
oito das dez maiores contra-
tações da história do futebol 
brasileiro.

Se considerados os valores 
corrigidos pelo IPCA, índice 
oficial para calcular a inflação 
no Brasil, o novo reforço bo-
tafoguense é o quinto na lista 
de maiores contratações.

Maiores contratações em 
valores absolutos

Luiz Henrique (Botafogo) 
– R$ 106,6 milhões em 2024

Gerson (Flamengo) – R$ 92 
milhões em 2023

Arrascaeta (Flamengo) – 
R$ 89,4 milhões em 2019

Pedro (Flamengo) – R$ 88,2 
milhões em 2020

Gabigol (Flamengo) –  
R$ 78,6 milhões em 2019

De La Cruz (Flamengo) –  
R$ 77,7 milhões em 2023

Everton Cebolinha (Fla-
mengo) – R$ 73 milhões 
em 2022

Tevez (Corinthians) –  
R$ 60,5 milhões em 2004

Gerson (Flamengo) –  
R$ 49,7 milhões em 2019

Luiz Araújo (Flamengo) – 
R$ 48 milhões em 2023

Marreta é o artilheiro 
do Barezão com dois 
gols, ao lado de Sassá, 
do Amazonas

Fernando Vasconcelos

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da Redação

do Rio Negro.
Além de lamentar a postura 

da equipe, o atacante ressal-
tou que os fatos ocorridos 
fora de campo, por conta 
da briga política que o clu-
be enfrenta tem afetado o 
desempenho do time dentro 
de campo.

Atrapalha demais. Para 
mim, esse extracampo é mui-
to essencial para o futebol. 
Eu acho que começa de lá. 
O resultado começa do ex-
tracampo até chegar dentro 
de campo. Vamos levantar a 
cabeça e vamos para o pró-
ximo jogo - concluiu.
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. Todos os caminhos 
levam, amanhã, para 
o Village Festas, onde 
acontece o badaladís-
simo “Feijã Top” 2024!

. O evento tradicional 
da cidade, em formato 
exclusivo, reunirá uma 
turma bonita da cida-
de, que vai estar usan-
do a camiseta/convite 
desse que é um dos 
charmes do Carnaval 
de Manaus.

. A feijoada sensa-
cional do Village, o DJ 
Roger Corrêa, o grupo 
Couro Velho e a Bate-
ria da Aparecida são 
os engredientes que 
farão a tarde acon-
tecer com o clima de 
alto astral e alegria. 
Nos vemos por lá!

. Teresa Raquel Ro-
drigues Baima Rabelo 
e Fabian Pinheiro de 
Souza serão anfitriões 
hoje na festa que irá 
comemorar os 15 anos 
da linda filha Manuela.

. O baile espeta-
cular será no salão 
Grande Esmeralda do 
Diamond Convention 
Center, com produção 
especial.

. Evento chic que 
reunirá o high society 
de Manaus.

. O navio norueguês 
MS Viking Sea chegou 
a Manaus na terça-
-feira. O cruzeiro, que 
saiu de San Juan (ca-
pital de Porto Rico), é 
o segundo a ancorar 
no Porto de Manaus, 
após a liberação das 
ancoragens para em-
barcações deste porte, 
trazendo 928 turistas 
e 465 tripulantes. Pelo 
menos 95% são turistas  
norte-americanos.

 . A Prefeitura de Ma-
naus, através da Funda-
ção Municipal de Cul-
tura, Turismo e Eventos 
(Manauscult), está nos 
CATs do Porto de Ma-
naus e do Pavilhão Uni-
versal, localizado em 
frente à Praça Tenreiro 
Aranha, recebendo os 
turistas, além de reali-
zar pesquisa de satisfa-
ção e entrega de infor-
mativos sobre a cidade  
de Manaus.

 . O diretor-presiden-
te da Manauscult, Re-
ginei Rodrigues, des-
tacou a movimentação 
financeira para Manaus, 
por meio desses turis-
tas, e a importância de 
aumentar o fluxo tu-
rístico na capital ama-
zonense. “Manaus se 
torna cada vez mais 
um dos destinos turís-
ticos mais procurados 
e os turistas de outros 
países geram um fluxo 
financeiro muito gran-
de para a cidade. Então, 
estamos preparados 
para receber esses tu-
ristas que geram muita 
receita e, consequen-
temente, fomentam o 
turismo na Amazônia”, 
explica Rodrigues. A 
passagem do navio por 
Manaus vai gerar uma 
receita estimada em R$ 
8 milhões. A temporada 
de cruzeiros 2023/2024 
se estenderá até o mês  
de abril.

 . Administrada pela Prefeitura de 
Manaus, por meio da Secretaria Muni-
cipal do Trabalho, Empreendedorismo 
e Inovação (Semtepi), a Casa de Praia 
Zezinho Corrêa, vai sediar, no próximo 
domingo, o primeiro Carnaval Kids que 
contará com duas atrações locais: o gru-
po Calçada e a banda Di Bubuia.

. Os shows vão começar a partir das 
17h, com entrada franca para todas as 
idades. Entre os destaques do dia, está 
o grupo Calçada, trazendo o samba raiz 
que atualmente é composta por Vanjo 
(repique e voz); Sidney Braga (cavaco, 
sax e voz); Eliezer (pandeiro e voz); Mar-

condes (bateria) e Marlon (percussão 
em geral).

. Na sequência de shows, as apresen-
tações vão continuar com a banda Di 
Bubuia fazendo um WorkShow durante 
a “Tardezinha” na Casa de Praia. Con-
siderada a primeira banda do Amazo-
nas a fazer música exclusivamente para 
crianças, o grupo iniciou seus trabalhos 
em 2000, tocando na noite MPB e músi-
ca alternativa, sempre apresentando as 
composições de seus músicos. O espaço 
também dispõe de restaurantes, play-
ground para crianças e uma bela vista 
à beira-rio.

. A Prefeitura de Manaus, por meio do 
Centro de Cooperação da Cidade (CCC), 
em conjunto com a Fundação Manaus 
Esporte (FME), promoveu, na terça-feira, 
a primeira reunião do Colegiado Muni-
cipal dedicado à organização do even-
to que reconhece a capital amazonense 
como “Cidade Sul-Americana do Des-
porto” de 2024.

 . O evento tem coordenação geral da 
Fundação Manaus Esporte (FME) e nes-
ta reunião de alinhamento contou com a 
participação de representantes de diver-
sas secretarias municipais para marcar 
o início dos preparativos da celebração 

programada para os dias 22, 23 e 24 de 
fevereiro, com cerimônia de abertura na 
casa de Praia Zezinho Corrêa, no com-
plexo turístico Ponta Negra.

. Esse reconhecimento histórico faz de 
Manaus a primeira cidade do Norte do 
Brasil a candidatar-se e receber a certi-
ficação internacional, uma honra chan-
celada pelo Parlamento Europeu e pela 
Organização das Nações Unidas para a 
Educação, a Ciência e a Cultura (Unes-
co), o título é concedido pela Associa-
ção das Capitais e Cidades Europeias do 
Desporto (ACES Europa | European and 
Cities of Sport Federation).

Feijão Top 
vai agitar 
o sábado!

Début

Cruzeiros em Manaus

Casa de Praia Zezinho Corrêa sedia ‘1º 
Carnaval Kids’ neste domingo, 4/2

 ‘Manaus Cidade Sul-Americana  
do Desporto’

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

 Priscila Menezes 
e Liza Araújo 
Barbosa, dando 
o start para o 
Carnaval, na 
feijuca Bola Preta

 A presidente do Tribunal de Contas do Estado do Amazonas, conselheira Yara Lins, o desembargador Jomar 
Fernandes, e o conselheiro Josué Neto, na posse do magistrado Jomar, na presidência da CCOGE- Colégio 
Permanente de Corregedoras e Corregedores-Gerais dos Tribunais de Justiça do Brasil

Juca Semen com Aline 
e Beto Pontes, na 

Feijoada Bola Preta que 
movimentou o Studio 5, 

no fim de semana

O novo presidente do CCOGE, desembargador Jomar Fernandes e 
o deputado federal Átila Lins, na concorrida posse em Brasília

A ótima Conceição 
Figuras, no agito do 

Bola Preta

O querido 
empresário 

Alberico Rodrigues, 
aniversariante da 

temporada, reunirá 
um grupo de amigos 

para comemorar a 
data com almoço 

no restaurante 
Manhattan, neste 

sábado
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


